



## Méditation avec Joseph le patriarche à partir du vitrail de Joseph de Bourges

Méditation rédigée à partir de l'homélie d'Origène Homélie 28 sur Saint Luc n° 5-6. Texte en fin de fichier.  
Diaporama de la méditation Joseph et lecture d'images sur [page Accueillir méditation](#)



Je regarde Joseph,  
Joseph, l'homme aux songes.



Joseph le préféré de son père.  
Joseph, celui qui attire la jalousie de ses frères.  
Je regarde cet amour du père pour le fils, le fils de sa vieillesse.  
De quel amour nous entoures-tu Seigneur ?  
Dans ton cœur immense, je suis ton fils, ta fille, préférés  
Chaque homme est ton enfant préféré.  
Père, tu as donné ton fils unique pour le monde.  
Tu l'as envoyé vers ses frères,  
Tu l'as fait descendre dans l'humanité pour que le monde soit sauvé.  
J'accueille cet amour, ce regard d'amour sur moi, sur l'autre.  
Donne-moi ton regard...



Je regarde les frères de Joseph, mes frères,  
moi-même au milieu de mes frères.  
Seigneur, tu n'aimes pas la jalousie.  
Et pourtant tu m'as créé(e) ainsi,  
avec mes peurs, mes haines, et mes rancunes.  
Je les mets devant toi Seigneur,  
je les mets au pied de la croix pour que tu les transfigures...  
Joseph seul, rejeté, jeté au fond du puits par ses frères,  
vendu, exilé, pleuré par son père.



Joseph qui se relève, amasse du blé en Egypte.



Joseph innocent, accusé, emprisonné.  
Je regarde ce monde Seigneur.  
Ce monde est dur, le monde rejette, le monde trahit.  
Je regarde et je rêve d'un autre monde.  
Nous avons faim de justice, d'amour et de fraternité.  
Je rêve comme toi tu as surement du rêver Seigneur.  
Tu as envoyé ton fils, et nous l'avons rejeté.  
Nous le rejetons à chaque instant, à chaque acte de haine.  
Pardon Seigneur...



Tu m'invites Seigneur, dans mes temps d'abondance  
à engranger du blé, du pain pour mes frères,  
un pain de vie, d'amour pour que le monde vive.  
Tu m'invites à donner ce pain dans ces temps de disette  
où le monde a faim d'entendre la Parole de Dieu.  
Tu m'invites à reconnaître en ton fils celui qui a tout donné,  
jusqu'à sa vie... Corps livré, sang versé pour que le monde ait la vie.  
Lui seul peut rassasier ce monde aujourd'hui de son pain d'amour !  
Blé de l'Évangile, blé des apôtres !  
Avec ce blé là, nous devons faire du pain.



Ainsi nous aurons un pain nouveau,  
fait avec le blé des Écritures,  
devenu une belle farine moulue par le Christ Jésus.  
J'annoncerai ton nom à tous mes frères.  
Je louerai ton nom en pleine assemblée.  
Joseph, l'homme aux rêves.  
Joseph, celui qui accueille ses frères, pardonne.  
Joseph redécouvre la fraternité et apporte l'abondance à son peuple.  
Jacob descend en Égypte retrouver enfin son fils.  
« N'aie pas peur de descendre » lui dit le Seigneur, « je te ferai remonter ».  
J'entends cette parole pour moi aujourd'hui :  
« N'aie pas peur, n'aie pas peur de descendre dans ton Égypte ! »  
Mon Égypte, mes lieux les plus secrets, les plus profonds,  
les drames de ma vie, tout ce que je voudrais cacher aux autres ...  
Je te ferai remonter...



Je retrouve la fraternité, un père, des frères, dans les hommes de ce monde.  
Je suis solidaire de ce monde.  
Tu t'es levé Seigneur, tu es remonté, tu es sorti de tes tombeaux  
et tu nous entraines à ta suite dans ta résurrection.  
Une promesse, un avenir, une espérance pour le monde aujourd'hui.  
Viens Seigneur, descends dans notre Égypte et fais-nous remonter avec toi.  
Viens Seigneur, viens rejoindre notre humanité.  
Viens Seigneur, nous t'attendons.



**Chant final** au choix sur [page Accueillir Chants](#)

**Méditatif** : le Seigneur passe Liturgie des heures En Calcat

**Vif** : et le monde ira beaucoup mieux

« Joseph avait trente ans » quand il fut libéré de prison et, après avoir expliqué le rêve du Pharaon, fut nommé intendant d'Égypte, il emmagasina du blé au temps de l'abondance pour pouvoir en distribuer au temps de la disette. Les trente ans de Joseph, à mon avis, anticipaient en figure les trente ans du Sauveur. Car le second Joseph qui est Jésus entasse un autre blé que le premier en Égypte, il entasse le froment véritable et céleste, pour avoir, grâce à ce blé, amassé au temps de l'abondance, de quoi distribuer le jour où la faim reviendrait sur l'Égypte, non « pas une faim de pain ni une soif d'eau, mais la faim d'entendre la parole de Dieu ». » Jésus recueille donc dans la Loi, dans les écrits des Prophètes et des Apôtres, les paroles du temps de l'abondance, pour que, une fois les derniers livres écrits, la dernière alliance conclue et la mission des Apôtres achevée, on puisse alors distribuer les paroles amassées par Jésus dans le grenier des Apôtres, c'est-à-dire dans leurs âmes et dans celles de tous les saints et ainsi nourrir l'Égypte menacée de famine, en premier lieu ses frères dont il est écrit : « Je dirai ton nom à mes frères, je te chanterai au milieu de l'assemblée. » D'autres hommes ont bien aussi des paroles de patience, des paroles de justice et des autres vertus : c'est là le froment que Joseph distribua aux Égyptiens. Mais autre est le froment que Jésus donne à ses frères, c'est-à-dire à ses disciples, venus de Gessen, la terre qui regarde l'orient : c'est le froment de l'Évangile, le froment des Apôtres. Avec ce blé nous devons faire du pain, en nous gardant pourtant d'y mélanger du « vieux levain », pour avoir du pain nouveau, fait du blé et de la farine des Écritures, moulus dans le Christ Jésus, « à qui appartient la gloire et la puissance dans les siècles des siècles. Amen ».

Origène Homélie 28 sur saint Luc n° 5-6